

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La mediación del Gobierno de Costa Rica

El Presidente Jiménez ha ofrecido su mediación a los dos grupos políticos de Nicaragua actualmente en guerra incalificable, para arreglar la situación de manera amistosa y conciliatoria. Tan buena y mejor que la actitud suya de no reconocer a ninguno de los dos gobiernos de facto, es esta de querer intervenir como mediador pacífico en el conflicto del pueblo hermano, conflicto que ha alcanzado la magnitud de una tragedia. Si se dijera que por qué el gobierno de Costa Rica ha esperado este momento en que la revolución está prácticamente vencida y en que el Presidente Adolfo Díaz ha insistido en arreglar con los liberales sus mutuas pretensiones, los costarricenses podremos contestar que nunca es tarde para crear la paz si en ello no se ha de poner otra cosa que un sentimiento de piedad y el anhelo sincero de restablecer la armonía en un pueblo que con parte con nosotros nuestros propios destinos. Pero es tan también de notar que en una actitud semejante se asume gran responsabilidad moral pues en materia de vida interna, lo deseable es que los países arreglen sus asuntos

por su propia acción. El problema de Nicaragua es de los más escabrosos, más ahora que en un principio. La actitud de los Estados Unidos está bien definida, aunque ciertos entendimientos quieran hacerse la ilusión de que los Estados Unidos obran con arbitrariedad e inadvertencia, la participación de México es demasiado notoria. De modo que a estas horas en Nicaragua ya no hay un problema simple, sino una serie de graves problemas de política continental. Pero nuestro Presidente no se siente movido sino por una superior aspiración de hacer un bien. Es posible esto? Es posible restablecer la paz en Nicaragua por medio de la reconciliación de los bandos combatientes? Querrán los nicaragüenses hacer un homenaje a la paz Centroamericana? Los gobiernos de Guatemala y de Costa Rica han querido crear la paz en Nicaragua como una garantía de la paz centroamericana.

Si sus gestiones no tienen éxito, si la fatalidad de las cosas resalta más fuerte que el anhelo de orden de nuestros gobernantes, si las cuestiones de Nicaragua superan por su propia naturaleza

al buen deseo de nuestras propias gentes, al menos es plausible este gesto del Presidente Jiménez. Los acontecimientos podrían servir de lección, podrían servirle de lección a Centro América para hacer un nuevo esfuerzo en el sentido de crear una verdadera política centroamericana; en el sentido de resolver por propia autoridad moral sus conflictos de poder. Los últimos sucesos han debido convencerla de que si no está expuesta a la intervención de los Estados Unidos, va a seguir siendo el juguete miserable de los mandarines de México, de ese país en donde cualquier guerrillero afortunado se transforma en hombre de genio, ese país en donde como dice don Santiago Argüello de Nicaragua todo nicaragüense revolucionario se siente como en su propia casa.

La mejor página de nuestra historia en los últimos años podría ser esta de haber dado una mano amiga al pueblo nicaragüense para que conquiste la tranquilidad de su vida.

ROMULO TOVAR

El domingo habrá un meeting de protesta por los asuntos de Nicaragua

Se organiza la Liga anti imperialista

La Liga anti imperialista, fundada recientemente en esta capital, se reunió anoche en esta ciudad.

Fue una reunión muy importante por haberse tomado acuerdos referentes al conflicto de la hermana República de Nicaragua.

Se acordó hacer el domingo próximo, a las tres de la tarde, un meeting de protesta por la actividad de los Estados Unidos de Norte América en los asuntos de Nicaragua.

La manifestación recorrerá las principales calles de la capital, pronunciándose varios discursos.

Se hará luego una visita al Cementerio a depositar una corona al ex-Presidente de la República don Juan Rafael Mora.

Los organizadores velarán por el buen orden durante la verificación de ese meeting de protesta.

Visitó al señor Presidente de la República

El nuevo Cónsul de España visitó ayer tarde al señor Presidente de la República, con el objeto de presentarle sus respetos.

Fue cordialmente recibido por el señor Presidente de la República, quien departió largamente con él.

Los Ecuatorianos no consiguieron vencer ayer a los Domingueños

Un nuevo fracaso han sufrido en su temporada los futbolistas ecuatorianos. Ayer tarde en la ciudad de Santo Domingo de Heredia, difícilmente empataron al equipo Asociación Domingueña, campeón de la Liga Nacional en la serie de terceras divisiones.

Por tratarse de un equipo de terceras divisiones, como contendiente de nuestros visitantes, el juego estuvo reñido, aunque en el primer tiempo dominado por los Domingueños, quienes a los pocos minutos consiguieron el primer goal a su favor y seguidamente el segundo.

Pero la mala suerte estaba con los nuestros; para terminarse el primer tiempo un defensor «santodomingueño» al intentar rechazar un tiro fácil de largo de los ecuatorianos, dirigió la bola a su mismo marco, marcando en esa forma el primer goal a favor del equipo contrario.

Ese error desconcertó a los domingueños quienes decayeron en su empuje. No obstante al terminarse el tiempo tuvieron oportunidad de marcar

el tercer goal, perdiéndola por haber un delantero cometido una mano en vez de introducir la bola con la cabeza o por lo menos no intervenir ya que el balón se introducía sólo a la red.

En el segundo tiempo empataron los ecuatorianos, pero los domingueños marcaron en seguida el tercer goal empatando de nuevo el juego los ecuatorianos, después de gran esfuerzo.

Los momentos que siguieron los domingueños perdieron muchas oportunidades de obtener el triunfo.

Terminó el match con un empate de tres goals a favor de cada equipo. Después del juego jugado es de los equipos pasaron al local del club donde se bailó hasta el anochecer, pronunciando discursos el Lic. don Asdrúbal Villalobos, don Cipriano Güell, Presidente de la Liga Nacional de Foot Ball, don René Aguilar el capitán de los señores ecuatorianos.

Resultó una fiestecita muy simpática.

Se solucionaron las dificultades en la Comisión de Sanidad

Se han solucionado las dificultades surgidas en la Comisión de Sanidad, que integran los doctores Pupo y Peña Chavarría y don Francisco Arias.

El Ejecutivo resolvió favorablemente a la Comisión la apelación que presentaron los Inspectores de Higiene destituidos.

Esta noche los señores de Sanidad celebrarán su primer sesión de año.

Un baile en honor de la reina de los obreros

Un grupo de obreros de esta capital, organiza para fecha próxima un baile en honor de la reina obrera del Carnaval, la señorita Clementina Bustillos.

Se contratará una de las mejores orquestas y la entrada al baile será por invitación entre el elemento obrero.

Llegaron al Salvador los aviadores norteamericanos

Ayer en la mañana, a las siete y cuarenta minutos, llegaron al Salvador los aviadores norteamericanos que hacen el vuelo panamericano.

Amenizarán en el Lago de Hopango.

México quiere vivir en paz...

La República de México por intermedio de su Secretaría de Relaciones Exteriores ha manifestado ante el mundo el sentir íntimo de su política internacional, especialmente respecto a Estados Unidos y Nicaragua.

Esta exposición que es larga y detallada tiene declaraciones de suma importancia, entre las cuales anotamos la siguiente:

«Cualquiera persona — dice — que conozca el poder de México comparado con el de los Estados Unidos, y todo el mundo lo conoce, comprenderá que es un absurdo suponer que México quiera enfrentarse por medio de las armas con Estados Unidos. México no tiene compromiso ninguno con otra nación, ni ha celebrado Pacto alguno que pueda obligarlo a mancomunar su fuerza o sus intereses con fuerzas o intereses de otros países; tampoco irá voluntariamente a la guerra con ningún país sino en el único caso de que fuera víctima de una agresión de la que tuviera que defenderse porque entonces se encontraría en el ineludible deber de sostener su independencia hasta agotar el último esfuerzo.»

Después de las últimas declaraciones del Presidente Coolidge sobre México y que han causado sensación por su espíritu de violencia y lenguaje cáustico, más aún con la protesta general por el caso de Nicaragua de todas las naciones latinas, esta actitud de México es un signo claro y preciso de que se siente débil ante su vecino del norte.

No es preciso recurrir a las armas para asumir una decisión valiente y definida ante un peligro que se acerca.

No es necesario medir las fuerzas de un adversario para contestar en forma enérgica y decidida ataque injustos.

Sólo hasta la actuación y el desarrollo de una diplomacia que ponga de relieve la virilidad de un pueblo que sobre él están fijadas todas las miradas.

Da una impresión de tristeza y desconsuelo estas frases del Gobierno de México.

En otra parte de su exposición México se defiende de los ataques

que ha sido objeto con motivo de una posible intromisión en los asuntos internos de Nicaragua, diciendo que es notorio que no tiene en Nicaragua «intereses de ninguna especie, ni tampoco miras políticas de cualquier género, ni propósitos de expansión territorial, ni intereses comerciales o materiales de ciudadanos mexicanos que defender, por lo que nada tiene que hacer en ese sentido en aquel país, y sólo mantiene como es natural, sentimientos espirituales, comunes a todos los países del mismo origen.»

Todo es sencillamente una salida a cualquiera emergencia delicada, que tocante a Nicaragua le pueda presentar Estados Unidos.

México quiere estar libre de toda responsabilidad en los asuntos de Nicaragua y lavarse las manos recordando la figura bíblica de Poncio Pilatos.

Los motivos que tuvo — dice — para reconocer al Gobierno del señor Sacasa han sido expuestos ya por el señor Presidente en declaraciones que publicó la prensa y tal reconocimiento lo hizo basado en un principio de justicia y de respeto al orden constitucional de las demás naciones, sin que esta actitud tenga el mérito de ser propia sino que concuerda con igual política seguida por otros Estados y en el caso de Nicaragua, de entero de acuerdo con el convenio que en presencia de los Representantes de los Gobiernos de México y de los Estados Unidos hicieron Guatemala, Costa Rica, Honduras, Nicaragua y El Salvador en el Tratado de Paz y Amistad jurado en Washington el 20 de diciembre de 1907 y que reprodujeron en el de 7 de febrero de 1923, hecho también en Washington en presencia de Delegados de Estados Unidos.

Muy bien, pero es el caso que Estados Unidos rompió este Tratado con el reconocimiento del General Díaz y que trata de mantener a toda costa y con las armas en la mano, como Presidente de Nicaragua. Las naciones signatarias de ese Tratado y México que fue un testigo oficial están en la

San Ramón responde gallardamente al principio de defensa del Partido Reformista

Ya hemos estado haciendo algunos comentarios acerca de la actitud de los ramonenses reformistas, de quienes no se esperaba sino una actitud arrogante y digna de nuestros principios.

Y es que el espíritu de los ramonenses, como ciudadanos honrados y leales, sólo se plega a un camino recto y justiciero. Ellos, reformistas de corazón, comprenden que hay sólo un punto de partida para salvar al Partido, como lo comprenden todos los reformistas sensatos del país. Y ese punto de partida se encuentra en el Cletismo, donde se puede iniciar una campaña verdadera sin que se menosprecie el derecho que asiste a todo reformista como apostolado de un ideal que es la salvaguardia de los intereses del proletariado.

Luchando a la par del Partido Unión Nacional no se pierde el honor. Al contrario, se obtienen las prerrogativas de contar en el día de mañana con la integridad del Partido Reformista.

Sólo aquellos que con su traidora actitud renegaron de sus ideales y de su juramento, como profesión de fe, hecho ante la consigna del Partido Reformista, pueden decir que son carlistas o que son enemigos del Reformismo. Y es que son hombres de poca fe y de conciencia voluble; sólo buscan el bienestar del estómago aunque su conciencia se encharque con todas las ambigües y todas las conveniencias mal sanas que asisten a los ciudadanos que sólo buscan ocasiones puran ente personalistas.

A ellos, el Partido Reformista los señala con el dedo; y el mismo carlismo no confía de ellos desde luego que han roto su juramento por una conveniencia material y ocasional. Son individuos que presagiarán mejores oportunidades monetarias y por el cálculo de más gratas esperanzas dejaron al margen toda la vergüenza que les pudiera asistir, para plegarse a un partido que ejerció su saña contra el General Volio y contra los Reformistas.

Y todo esto ha sido tomado en cuenta por los ramonenses. Y ellos, como ciudadanos trabajadores y honrados, han comprendido que no deben tender la mano al verdugo de Jorge Volio. Porque si así lo hicieran, equivaldría a traicionar la causa que han defendido con tanto ardor, sería convertirse en Judas para vender con la miseria de sus nalgas pasiones el monumento de la fe que supo levantar Jorge Volio y los quince mil costarricenses que le siguieron en sus nobles aspiraciones.

Los ciudadanos ramonenses no son de los que traicionan a su partido y a su jefe, y por esta razón han querido dar una nueva prueba de sinceridad buscando la estabilidad del Partido con su desición al cletismo, o sea al Partido Unión Nacional.

Mañana, cuando se les tome cuenta de su actitud, ellos, los ramonenses, podrán decir con orgullo que hemos salvado nuestro Partido Reformista votando con el Partido Unión Nacional.

Y así lo dirán todos los Reformistas de la República.
ROGELIO COLCHER

Relaciones de Rusia y Estados Unidos

Cuestión de palpitante actualidad

Con motivo de la situación delicada que se ha creado últimamente entre Estados Unidos y México y en la cual se ha hablado del disgusto causado en Estados Unidos, por una supuesta influencia de Rusia en México y Nicaragua, estimamos oportuno y de actualidad, dar a conocer las declaraciones que van a continuación de un alto funcionario del Comisariado de Relaciones Exteriores de los Soviets Pan Rusos, quien ha dicho lo siguiente:

«El Gobierno norteamericano había resuelto ya definitivamente apartarse de la política de intransigencia que hacia nosotros venía observando mostrándose en un momento propicio a cambiar con nosotros, privada y oficialmente, pareceres sobre el reconocimiento de nuestro régimen por Washington. Este cambio tan radical fue sucedido por otro más radical aun, pero el caso es que de repente, los parlamentos cesaron, sin que podamos achacar a nada la causa de tal variación. Será siempre un misterio para nuestras conciencias. No

sabemos si han sido la crisis algodonera, las elecciones en la Unión, las polémicas con el Partido Comunista, y otros factores que ignoramos todavía».

Lo manifestado por este funcionario ruso, es puro y sencillamente un punto de interrogación.

El Coney Island dará un beneficio para la Gota de Leche

Los empresarios del Coney Island Pak están preparando un beneficio para la Gota de Leche que se hará probablemente esta semana. La concesión que otorgó la Secretaría de Fomento a dichos empresarios, para ocupar con el Parque de Atracciones la Plaza González Víquez, especificaba que la empresa debía organizar un beneficio para cualquier institución de Caridad.

Se ha escogido a la Gota de Leche, cosa que nos parece muy acertada, ya que esa institución es una de las que mejores servicios presta a la comunidad y una de las que menos recursos tienen,

Costa Rica ofrece su mediación en el conflicto de Nicaragua

Costa Rica en la persona de su Jefe de Estado el Lic don Ricardo Jiménez ha ofrecido su mediación a fin de ver modo de solucionar el conflicto de Nicaragua.

Al efecto el señor Presidente de Costa Rica ha enviado la comunicación que sigue a don Adolfo Díaz y al doctor Juan B. Sacasa:

A ADOLFO DÍAZ

Managua, Nicaragua
La deplorable situación de Nicaragua contrasta profundamente a los costarricenses. Tal como van los acontecimientos el partido victorioso se asentará sobre ruinas. Si la mediación de Costa Rica fuera aceptada por ambos bandos con todo gusto yo la ofrecería en la inteligencia de que solamente mutuas concesiones podrían traer la paz a Nicaragua. Si Ud. cree aceptable sobre la base dicha mi mediación le rogaría me lo hiciera saber. En igual sentido me dirijo a don Juan Bautista Sacasa.

(f) RICARDO JIMÉNEZ

Ya en otra ocasión, el Sr. Presidente Jiménez hizo una parecida oferta

de Nicaragua "Tal como van los acontecimientos el partido victorioso se asentará sobre ruinas"

de mediación en nombre de Costa Rica, siendo el dueño de la situación en Nicaragua el general Chamorro, no recibiendo el Sr. Presidente Jiménez ninguna contestación

A la presente insinuación, el Sr. Presidente de Costa Rica ha recibido de don Adolfo Díaz y del doctor Juan Bautista Sacasa las siguientes contestaciones:

A DON RICARDO JIMÉNEZ

Presidente de Costa Rica.

He recibido el atento telegrama de usted en el cual se digna ofrecer la mediación de Costa Rica para ver de conseguir el restablecimiento de la paz en esta República mediante un avenimiento entre los dos contendientes de la actual guerra

civil que aflige a Nicaragua. Aprecio favorablemente los sentimientos expresados por usted y me apresuro a rendirle las gracias por su actitud conciliadora y por sus laudables intenciones pacifistas; anteriormente el Gobierno de Guatemala, movido por iguales consideraciones, se ha dirigido a mi Gobierno ofreciéndole fraternal cooperación en el sentido de procurar dicho avenimiento y paz en el pueblo nicaragüense.

En contestación mi gobierno dijo al de Guatemala que estaba dispuesto a enviar a aquella república una legación con el fin de informarle ampliamente de nuestra actualidad política y conversar en el sentido de su generoso ofrecimiento. Este punto está todavía

sin resolver y por consiguiente me siento obligado a esperar que se defina para poder discutir cualquiera otra mediación por muy estimada que sea la persona de que ha partido el nuevo ofrecimiento.
(f.) ADOLFO DÍAZ, Presidente

A PRESIDENTE JIMENEZ
San José.

Aprecio altamente mensaje S. E. Duéleme profundamente situación Nicaragua que contrasta hidalga Costa Rica. Mis persistentes esfuerzos restablecimiento paz orden constitucional mediante correcta aplicación Pactos Washington y mi telegrama presidentes Centro América 14 noviembre patentizan mis ansias por decorosa solución pacífica dentro principios por cuales pueblo nicaragüense lanzóse lucha exasperado violencia regímenes factos. Brillante victoria nuevas armas Laguna Perlas no modifica criterio impersonal indicado y gustoso acojo mediación sugerida por esclarecido patriotismo S. E.

(f.) JUAN B. SACASA

Nuevo Secretario

El señor Benjamín Bolaños fué nombrado Secretario de la Jefatura Administrativa de Educación, en reposición del joven don Francisco Oreamuno.

El nuevo Secretario, persona honorable y de respeto, es un maestro que ha prestado al país valiosos servicios en el Magisterio.

Nuevo Agente Principal de Profilaxis

Ha sido nombrado el señor don Célimo Bolaños Segura para el cargo de Agente Principal de Profilaxis Venérea de la ciudad de San José. A la vez ha sido investido con el carácter de Agente Principal de Policía, para que conozca, única y exclusivamente de todos los juicios relativos al pago de pensiones alimenticia.

La Municipalidad de San Isidro de Heredia

La nueva municipalidad de San Isidro de Heredia quedó integrada en la siguiente forma:

- Presidente, don Octavio Vindas León.
- Vice-Presidente, don Ezequiel Zañiga González.
- Regidor Fiscal, don Víctor García Bogantes.
- Secretario, don Ramón Villalobos.

... Gripe o influenza
... preventivo, llamado el Lazulivo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARRIS MEDICINE CO. St. Louis, B. U. S. A.

PARA FAMILIAS

ofrezco un buen surtido de
Provisiones, abarrotes y Vinos
de primera calidad, al por mayor y menor
ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 - APARTADO 614

La Compañía

Ramón Caralt

Próximamente debutará en el Teatro Variedades la Compañía de dramas, comedias modernas, obras policíacas y de gran espectáculo y teatro de innovación «Ramón Caralt», procedente de los teatros Cervantes, de Madrid, Payret de la Habana y Principal de México.

Cuenta esa Compañía con nueve actrices e igual número de actores. El primer actor y director es Ramón Caralt y la primera actriz Raimunda de Gaspar.

Actualmente esa compañía se encuentra en El Salvador, procedente de la República de Guatemala.

La Compañía debutará con el grandioso drama policíaco titulado: «El Misterio del Proceso Bartón».

Cuenta con un gran repertorio de teatro emotivo, innovación y efectividad.

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Sazi, Henry Ardel
- A los dieciocho años, M. Algueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujó
- Amor es vida, por Matilde Alantic
- La profesora de piano, F. O'Neil
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Lynn
- La marquesita, por A. Dourliac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wally
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan La Gula Llanza
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doria, por Carlos Forbes
- Paulina, por G. de Wally
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrata, por M. Dely

La retina de esta noche

Programa del concierto que dará la Banda Militar, a las veinte horas, en el Parque Central:

- 1.— Sevilla. Gran Marcha Montagné.
 - 2.— Mercedes. Obertura. Dessane.
 - 3.— Serenata de una noche de verano. Alveniz.
 - 4.— Tosca. Fantasía sobre el primer acto. Puccini.
 - 5.— Rocio de la mañana. Vals. Foharbach.
- ROBELTO CANTILLANO
Director

LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
- 2 Florecimiento, por Federica Montseny
- 3 Abnegación, por José Sanjurjo
- 4 Hermanos, por Salvador Cerdón
- 5 Las santas, por Federica Montseny
- 6 Mi hermano, por José Martín
- 7 El redentor, por Isaac Pacheco
- 8 Engañada!, por Federico Urales
- 9 El cacique, por F. Barthe
- 10 Jubiloso, por Adrián del Valle
- 11 El hijo de nadie, por Federico Urales
- 12 El amor nuevo, por Federica Montseny
- 13 El arroyo, S. Palacio y Aljaba E. S. Cerdón
- 14 Madre, por Antonia Maymón
- 15 Naufragos, por Adrián del Valle
- 16 Redimida, por Fernando Claro
- 17 Amor malvido, por Federico Urales
- 18 Madrina de guerra, por José Martín
- 19 El Cuál de las tres?, por Federica Montseny
- 20 El huésped, por José Sanjurjo
- 21 La bella alibana, por Federico Urales
- 22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo
- 23 Madras!, por Rogelio Arnau
- 24 Los hijos de la calle, por Federica Montseny
- 25 Esclavo de su culpa, por J. Castells Serra
- 26 El pecado del amor, por Ricardo Vaqué
- 27 Las dos son mías, por Federico Urales
- 28 A nos y sacralicia, por Solano Palacio
- 29 Astoriza!, por Federica Montseny
- 30 Esperanza, por Ignacio Cornejo
- 31 Un millón, por Carlota O'Neill
- 32 Peregrino de amor, por Federico Urales
- 33 La alondra, por Angela Jruapira
- 34 El otro amor, por Federica Montseny
- 35 Cielo y tierra, por F. Caro Crespo
- 36 Jugar con fuego, por Federico Urales
- 37 Camaleón, por Adrian del Valle
- 38 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón
- 39 La última primavera, por Fed. Montseny
- 40 El triunfo del amor, por David Díaz
- 41 El suspiro de dos enamorados, F. Urales
- 42 La mujer de un hombre, Angela Jruapira
- 43 Amor y guerra, por Federica Montseny
- 44 Como se ama, por José Sanjurjo
- 45 Flor de mar y de cielo, por Fed. Urales
- 46 Arroyo, por Adrián del Valle

Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buena papel, y la cartulina está ilustrada con un magnifico dibujo al óleo. Se venden en la LIBRERIA FALCÓ, Precio: 30 céntimos impreso.

Imprenta
Germinal

RINCON LITERARIO

EL TRIUNFO DE LA VIDA

Desde Broadway

I

En leve claro de umbrío bosque se oculta blanca casa campesina. Píjan a su alrededor polluelos y en las enramadas cercanas saltan y cantan los pájaros. Rumorea el viento en el bosque, murmura su eterna canción el agua de un arroyo. Los rayos postreros de un sol en ocaso alumbran plácidamente el pequeño claro, de fino césped tapizado. El ambiente, saturado de aromas, es de paz y de calma.

Por el solitario camino avanza una radiosa figura de mujer, envuelta como en un manto de luz que deja entrever sus divinas formas. La sigue a poca distancia una repugnante figura envuelta en manto negro, por entre cuyos girones se ven los huesos amarillentos de un esqueleto.

La Vida, que es la mujer radiosa, se detiene en el umbral de la solitaria casita. La Muerte, que es la sombra que la sigue, se acerca e implora: Muerte. — Déjanme entrar, hermana.

Vida. — Imposible. Muerte. — Para tí la madre, para mí el hijo.

Vida. — Los dos son para mí. Muerte. — No seas egoísta y cruel. Tú sabes bien lo que le espera a ese infante que va a nacer: una existencia de trabajos y sufrimientos; quizá una vida de oprobio y vilipendio.

Vida. — ¿Qué sabes tú de su destino? Pueden estarle reservados gloria, fortuna y poder. Muerte. — No le harán más grata la existencia; sólo servirán para estimular su orgullo, su vanidad, sus malos instintos, y en último caso siempre le aportarán un aumento de dolor.

La Vida, pensativa, no responde. Muerte. — ¿Quieres? Para tí la madre, para mí el hijo. Después de todo, no harás más que hacerme el anticipo de una existencia que un día u otro habré de truncar.

Vida. — Basta. Un nuevo

ser me llama y no puedo negarme.

Muerte. — Piensa que al darle la vida, le condenas a la infelicidad y al dolor.

Vida. — Y aunque así sea, ¿qué importa? Al dar la vida, doy también algo que compensa el sufrimiento: el amor.

Muerte. — ¡El amor! La sombra fugitiva, jamás alcanzada, de la felicidad. Más fuerte que el amor, soy yo, la muerte. Sólo yo doy la felicidad verdadera: el silencio, el reposo, el no ser, la nada. A donde yo voy, va conmigo la felicidad. Déjame entrar.

Vida. — Todavía. Para alcanzar esa felicidad que ofreces, hay que pasar antes por el camino de la vida, del amor y del dolor. Ya llegará tu hora. ¡Vete!

La Muerte, vacilante, se aleja; la Vida atraviesa el umbral y se interna en la casa. Casi al instante se oye un grito angustiado de mujer, seguido del llanto de un recién nacido.

Las sombras envuelven a la casa campesina. Ya no pían los polluelos ni cantan los pájaros; calla la brisa, susurra más quedamente el arroyo, el silencio es más profundo, la soledad completa. Y en aquel silencio y la soledad aquella, vuelve a oírse el llanto del infante.

II

Han transcurrido bastantes años: la vida de un hombre.

La misma casa campesina, deteriorada por el tiempo, sigue alegrando el claro del bosque, cuyos añosos árboles sirven como antes de hogar a nuevas generaciones de piadosos pajarillos; y por el arroyo cercano, el agua, siempre renovada, canta la misma canción, que corea la brisa rumorosa.

En el umbral, en actitud de espera pensativa, está la Vida, siempre bella, eternamente joven.

De la casa sale el Tiempo, anciano de luengas barbas, con agilidad de joven fuerte. La Vida le detiene con un gesto imperioso.

Vida. — ¿A dónde vas? Tiempo. — A la eternidad.

Vida. — En ella estás siempre, aquí y en todas partes.

Tiempo. — El hombre está agonizando. No me necesita. Para él nada soy ya.

Vida. — Mientras esté yo aquí no puedes abandonarlo. Eres mi compañero inseparable. Sin mí, nada significas y nada vales.

Tiempo. — Lo sé, señora y dueña mía; pero tú, sin mí, dejarías de ser lo que eres, para convertirte en algo inmutable, sin realidad sensible.

Vida. — ¿Y a dónde iremos cuando el hombre muera?

Tiempo. — A ningún lado y a todas partes.

Vida. — Peregrinación eterna la nuestra, siempre perseguidos y jamás alcanzados por la Muerte.

Tiempo. — Para ella trabajamos. Ella recoge lo que nosotros abandonamos.

Vida. — Te equivocas. La Muerte es una ficción, la momentánea transición entre dos estados de vida.

Tiempo. — Entonces, ese hombre que ahí dentro agoniza...

Vida. — Es sólo una forma de vida que se apaga. De sus despojos surgirán mil formas de vida distintas.

Tiempo. — Pero para él, su forma de vida era todo, y al desaparecer, será nada.

Vida. — Para mí, la forma es nada, y la esencia, todo.

Se oyen gemidos y lloros de personas que están dentro de la casa.

Tiempo. — Vámonos. El hombre es ya un miserable despojo, sin sensación, sin pensamiento, sin conciencia. Nada hacemos aquí. Vámonos. ¿Qué esperas?

Vida. — La Muerte.

Tiempo. — Hela ahí.

III

Avanza por el camino la tétrica figura, envuelta en manto negro, dejando ver en sus girones la repugnante calavera.

Muerte. — Aquí estoy. Ya ves que acudo puntual a tu llamamiento.

Vida. — ¿Cómo te atreves hablar de derecho cuando eres mi esclava?

Muerte. — Te engañas. — Yo soy la señora y tú la esclava. Trabajas para mí. ¿Para qué diste la existencia al hombre que agoniza? Dentro de un instante será mío, todo mío.

Vida. — Mientes. Los despojos que crees tuyos, me pertenecen. Yo sigo animándolos con mi soplo y de ellos surgirán millones de vidas.

Muerte. — Entonces, ¿qué me dejas?

Vida. — La ficción de un espíritu que fué y ya no es.

Muerte. — Eres pretensiosa y cruel. ¿Para eso diste vida a un hombre, condenándole a una existencia de infelicidad y de dolor? ¿Por qué, entonces, me lo negaste cuando al pisar los umbrales de la vida, piadosa te lo reclamé?

Vida. — Porque no puedo negarme a mí misma. Para mí, dolor y placer, felicidad e infelicidad, son cosas indiferentes. Las vidas individuales sólo me interesan por lo que tienen de incasantes manifestaciones de la vida universal. Son como las gotas de un mar inmenso, que cuando se evaporan, es para volver a caer en el mismo mar transformadas en lluvia.

Los llantos y gemidos se repiten más fuertes.

Tiempo. — El hombre ha muerto. Vámonos.

Vida. — La gota humana se ha evaporado.

La Vida deja libre el umbral.

Muerte. — Al fin me dejas libre la entrada. El hombre me pertenece.

Tiempo, alejándose. — Cuando los despojos se disuelvan, ¿qué te quedará del hombre que crees tuyo? Ni siquiera el recuerdo.

Vida. — Como las gotas evaporadas vuelven al mar, los seres disueltos vuelven a mí. El mundo me pertenece. La muerte es una ficción.

ADRIÁN DEL VALLE

contribución, gritó el furioso McDevitt, dirigiéndose a su propietario.

Nuestro pobre banquero contestó: — No pueden ustedes cobrarme contribución más que por las propiedades radicadas en Atlantic City; yo vivo en Ventnor City y los dientes van conmigo.

Nada, nada — le respondió genialmente McDevitt — usted cena solamente en su casa, de modo que usa su propiedad dental todos los días en Atlantic City a la hora del almuerzo, así es que, o se queda en ayunas o paga la contribución.

El infortunado banquero pagó, recogió sus dientes y se fué. Ya ven, ¡pobre hombre! Le liquidaron a la americana y diente por diente.

Según dice un neoyorquino, experto en la materia, los hombres de los Estados Unidos gastan \$ 750.000.000 al año en las peluquerías, de cuya cantidad \$ 100.000.000 se gastan en amasajes y \$ 200.000.000 en lociones, cremas, cosméticos y manicura, y que la mayoría de los individuos pagan a Figaro de tres a siete dólares cada vez que le hacen una visita.

Si los hombres gastan esta cantidad fantástica para embellecerse ¿qué gastan las mujeres? En 1925 había más de 30.000.000 mujeres mayores de veintinueve años que gastaban la increíble suma de \$ 5.000.000 en cosméticos. El ondulado permanente por un año les cuesta \$ 150.000.000; el teñido del cabello \$ 7.500.000; pero más que estos dos juntos les cuesta la graciosa melena, ¡\$ 300.000.000! en doce meses! Además se venden cada año más de 20.000.000 de cajas de colorete y más de 60.000.000 de polvos.

No les doy estos datos estadísticos en pesetas porque el impresor me dice que se acabaron los ceros.

Roy D'Arcy, el actor de la Metro Goldwyn Mayer, destinado por ahora a morir a puñalada limpia en las películas, y que en «La Viuda Alegre» nos hace un trabajo tan magistral, hasta que cae a balazos en el penúltimo rollo, estuvo conmigo hace unos días. Es un tipo muy simpático que vivió unos seis años en las pampas argentinas y habla el español con tanguero. Su papá, según me dijo, se dedicaba a extraer muelas a la gente bien de Buenos Aires, mientras él estaba pameando. Nunca pensó hacer cine y dentro de poco le van a «estrellar», quiere decir que muy en breve tendrá el rango, no nos confundamos.

Marion Davies, pasó dos semanas en Broadway; la vimos el día antes de su regreso a California y nos dijo que estaba encantada de la vida y que iba a hacer otra película sin queso. En su última esta monada se pasa el tiempo entre quesos de bola, pues la trama de la obra que se desarrolla en Holanda. Se titula «El Molino Rojo» y es la película mas nutritiva que se ha hecho hasta la fecha.

Así se lo dije y Marion sonriendo añadió: — No tuve necesidad de merendar en un mes. Jamás vi tanto queso en mi vida.

— Pero a usted le gusta ¿no es eso?

— Sí, pero esta vez se me indigestó.

SALPH DEL MORO

Imp. Germinal

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa. Ginger grande, pequeña.

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Importantes declaraciones del senador Johnson en el Congreso Norte-Americano

El Senador Hiran W. Johnson de California hizo últimamente una excitación al Congreso a que levante la armada de "su estado lastimoso" y la ponga en igualdad de condiciones con la marina de cualquiera nación.

En su discurso en el Senado el Senador Johnson dijo que desde la conferencia de Washington, los Estados Unidos han perdido su igualdad con las principales potencias navales del mundo; agregando: "Opino con Roosevelt que no sería armada es nuestro instrumnto más útil de paz. No pido una armada demasiado grande ni quiero la competencia en armamento. Quiero sólo que nuestra flota esté balanceada en relación con la de otras naciones conforme se convino en el tratado. Exijo la igualdad naval que nos imaginamos estaría garantizada por la conferencia del desarme."

Declaró que la marina ame-

ricana, comparada con la de Inglaterra y del Japón, resulta "insuficiente, inadecuada y tan inferior que es una humillación para nuestro orgullo nacional y un peligro para nuestra seguridad nacional".

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$ 3.50 EL TOMO. DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ / 7ª AVENIDA, ESTE, N.º 344 / TELÉFONO N.º 71. APARTADO 633 / SAN JOSÉ, COSTA RICA.

JUANA LA LARGA, novela. DONA LUZ, novela. PEPITA JIMÉNEZ, novela. EL COMENDADOR MENDOZA, nov. PASARSE DE LISTO, novela. GENIO Y FIGURA, novela. DE VARIOS COLORES, cuentos.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

La España Almacén de Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 v. al O. del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cénts.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

Dirección: Uliveras, 60 : Barcelona-Guinardó (España)

GRATITUD

Si para con todos los hombres nos obligan sentimientos afectuosos y benévolas maneras, cuán mayores deberán ser para con los seres generosos que nos han dado pruebas de amor, de compasión o de indulgencia.

Empezando por los padres, nadie que nos haya auxiliado o aconsejado pueda quejarse de nuestra poca memoria de sus beneficios.

Hacia las demás personas podemos ser algunas veces severos en nuestros juicios y poco pródigos de amabilidad sin cometer una grave falta; pero hacia los que nos fueron útiles, ya no nos es lícito despreciar la menor atención para no ofenderlos, ni causarles el menor sinsabor para no disminuir su fama, y para mostrarnos, al contrario, prontos a defenderlos y a consolarlos.

Muchos, cuando su bienhechor adquiere o ad-

quirir parece excesiva idea del bien que se ha hecho, se irritan contra él y suponen que esto sólo les libra del agradecimiento. Muchos también, que tienen la bajeza de avergonzarse de haber recibido un beneficio, son ingeniosos en suponer que tuvo lugar por interés, por ostentación o por cualquiera otro motivo. Otros hay que luego que les es posible, se apresuran a compensar el beneficio para desembarazarse del peso del reconocimiento, y se creen ya libertados de todos los miramientos que éste impone.

Todas las sutilezas para justificar la ingratitud son vanas; el ingrato es un ser vil, y para no caer en semejante bajeza, necesario es que el reconocimiento no sea mezquino, necesario es que repose.

SILVIO PELLICO

Marítimas

Limón 11.—El 10 a las 18 y 30 zarpó para Hamburgo vía Cristóbal y Escalas el vapor alemán Teutoña, con los siguientes pasajeros: para Hamburgo: Carl Encke; Curazao; William E. Wallace, William Allan Graham, John W. Smith; La Guaria Bernardo Solares; Puerto Colombia, Eloisa Moya v. de Cuello, María Elena Cuello, Amalia Cuello, Eloísa Cuello, María Cuello, Elisa Cuello, Julia Cuello, Saul Calderón, José María Merlano G., Fidel de Estrada y Rue; Cartagena, José María Pérez; Puerto Cabello, Ángel Cuesta Bargella; Cristóbal, Benito Ojea Rodríguez, Juan Ortiz Rodríguez, Juan José Peña, Isabel Cruz, Armando C. Martínez, Amanda Córdoba Ch., Esperanza Córdoba Ch., Carlos Córdoba Ch., Juan Hatzis, Lola Laverde, Gilberto Laverde, Oldemar Laverde, Guillermo Chávez H., F. Luis Cárdenas, Giacomo Benbassat, Samuel Benbassat.

Hoy a las 10 y 50 zarpó para Bocas del Toro la lancha Motor Panameña Talamaca con los siguientes pasajeros: Arthur Martell, John Patterson, Josefina Patterson, James Patterson, John Patterson, Catalina Meléndez, Clementina Justavino, María Justavino, Carlos A. Justavino, Alicia Justavino, Norma M. Justavino. Sin carga ni correo.

Hoy a las 11 hs. fondó el vapor norteamericano Parismina, procedente de Nueva Orleans, vía Habana y Cristóbal. Pasajeros de Habana: Sara Turley, Critóbal, Anita Gercho, Henry Blake, José Wasos Alvarez, José Pereira Vidal; Bocas, L. Quise Mojatt. En tránsito siete.

Sigue la recolecta de vagos

La Agencia Municipal de Policía ha capturado quince vagos reconocidos. Contra ellos se sigue sumaria en esa Agencia, para trasladarlos una vez terminado a Golfo Dulce, donde se les da oportunidad de trabajar.

El Presidente de Estados Unidos y la prensa norteamericana

Ultimamente el Presidente Coolidge ha manifestado que desea que la prensa de su país muestre una «actitud americana» y estima que es de gran importancia que los periódicos apoyen los esfuerzos que hace el gobierno para cumplir las disposiciones del derecho internacional.

Opina que la prensa de la nación puede ser beneficiosa a las relaciones exteriores americanas y auxiliar al gobierno no presentado correctamente su política extranjera y su conducta.

El presidente estima que la opinión de las naciones extranjeras con frecuencia han sido mal informadas por lo que se ha publicado en los periódicos norteamericanos, especialmente respecto a la política gubernamental para la protección de las vidas y propiedades en el extranjero.

Cree el presidente que los funcionarios de las naciones extranjeras han recibido la impresión errónea de que los Estados Unidos no están enteramente de acuerdo con dicha política y que no cuenta con el apoyo de todo el pueblo, debiéndose ello a las críticas publicadas por los periódicos norteamericanos.

También estima Mr. Coolidge que la prensa del país es netamente americana y que se interesa por el desarrollo del comercio americano y el mantenimiento de altas normas de derecho internacional.

Sustenta la opinión que la ley internacional como la doméstica debe ser cumplida o se crearía una situación caótica en que nadie sabría si serían respetados sus derechos.

Los ganaderos perdieron con la huelga de los propietarios de camiones

Los ganaderos de la Feria de Ganado de Alajuela sufrieron pérdidas con la huelga de los propietarios de camiones que hacen el servicio de pasajeros con aquella ciudad.

Están dispuestos los ganaderos, si la huelga continúa en pie porque la municipalidad alajuelense no revoca la disposición que la ha originado, a trasladar la Plaza de Ganado a la ciudad de Heredia.

Notas cortas

El síndico por el cantón del Hospital don Juan Rafael Pérez aun no se ha juramentado para tomar posesión de su cargo; lo hará en estos días.

Conversamos un rato con él y nos dijo: asistiré a las sesiones municipales y laboraré con entusiasmo por el progreso del vecindario del Hospital, aunque no tenga voto, con la voz tengo más que suficiente para empeñarme por el engrandecimiento de aquellos lugares donde sali electo síndico.

Nos cuentan que el Partido Unión Nacional establecerá por su cuenta una hermosa caballeriza. Se han hecho cuentas exactas y resulta que las bestias que se alquilan para una campaña política salen tres y cuatro veces pagadas sin llegar a ser propiedad del Partido. Esto como se ve resulta sumamente honeroso; desde luego la medida se dio por economía, aunque el gasto a primera vista pareciera crecido.

Tendrá, pues, el Partido Unión Nacional caballeriza propia para mayor comodidad y economía.

A diferentes lugares de la República están enviando propagandistas hijos los partidos cletista y carlista. Se ha

tomado en cuenta que esta campaña va a ser larga y cruda y como primera providencia se pensó en aprovechar lo más que se pueda este verano. El objeto de estos propagandistas fijos es pesar la situación política en cada lugar donde están destacados e informar la verdad de las cosas para que el partido a que corresponde no se duerma en sus laureles. Una plaza que será trabajada con empeño es San Ramón. Allí el reformismo decide.

Anoche nos informó un significado elemento del Partido Republicano Histórico que el Lic. don Alfredo González Flores no aceptará de ninguna manera la candidatura a la Presidencia de la República. El ilustre estadista está decepcionado de la política nuestra y no quiere aventurarse a un fracaso, ya que por ahora los campos están completamente definidos entre el cletismo y carlismo; un tercero a estas horas como candidato no obtendría ningún resultado práctico porque sería considerado por el pueblo como tureca.

Don Alfredo permanecerá al margen de la política.

La política y la Comisión de Sanidad

Gran revuelo han causado los cargos que por la prensa concretó el Regidor don Jaime Cardos contra la Comisión de Sanidad.

Entendemos que el señor Gobernador procederá a levantar información, ya que la comunidad josefina está en el derecho de conocer el esclarecimiento de la verdad.

Lo que sí no cabe duda es que en el seno de la Comisión de Sanidad se hace política y lo que es peor, política pequeña por no decir de cocina.

El incidente ocurrido al doctor Pupo demuestra que en esa sección municipal se procede con arbitrariedad y autoritarismo mandando a los cuernos de la luna la Ley de Servicios Municipales. Paralaranar a la calle a uno o varios empleados, necesario

es antes levantar información y cuando ésta compruebe que él o los empleados municipales que se trata de destituir no corresponden al puesto que desempeñan por malos comportamientos, entonces la Comisión pide al jefe de oficina las ternas para sustituir a los malos empleados que por deficientes servicios se han hecho acreedores a la renuncia.

En el caso que nos ocupa, arbitrariamente fueron destituidos los Inspectores de Sanidad y el Subjefe por el inocente motivo de ser esos señores abnegados reformistas.

El carlismo que está en mayoría en la Comisión de Sanidad hace política abierta a favor del Carlismo.

Llegará el momento que al hacer la liquidación de acciones, el país comprenda que el carlismo por su manera de hacer política, está cosechando odios y rencores, que más tarde redundarán en perjuicio de ellos mismos.

Matrimonio Carvajal - Lizano

Próximamente contraerán matrimonio en esta capital el señor don Jorge Carvajal con la señorita Angela Lizano.

Deseamos muchas felicidades a la gentil pareja.

De última hora

El Ministerio de Hacienda ha recibido esta tarde dos cables, uno de un Banco americano y otro del Representante de la República en E.E. U.U. señor Oreamuno anunciándole que han sido depositados a la orden de la Secretaría de Hacienda los siete millones y pico del Empréstito.

No hay que dejarse engañar en política

Los carlistas, en su futura y descomunal derrota, se han dado a la tarea de sembrar la cizaña entre algunos elementos del Partido Reformista, diciéndoles que por nada de este mundo deben ser cletistas porque allí está el enemigo común a quien hay que combatir.

Ignora el carlismo que la mayoría de los reformistas son elementos conscientes y saben muy bien donde aprieta el zapato. Los reformistas conocen de sobra el campo donde están sus verdaderos verdugos; los reformistas no olvidan ni lo olvidarán nunca, que los sacrificadores de su querido jefe y candidato, los victimarios, están hechos una sola maleta bajo las banderas azules.

Pierdan cuidado los carlistas: a su tiempo se maduran las uvas y ya sabrá el país todo lo que deba saber para que a conciencia elija entre don Cleto y don Carlos María, que dicho sea de paso, la comparación resulta desproporcionada a favor de don Cleto. Don Carlos María de esta vez nos resulta de «peso pluma» y el «peso completo»; en esto no hay que aguzar mucho el oído ni forzar la vista; esta claro como el agua.

El nombre de don Cleto González Víquez está escudado con caracteres indelebiles en todos los pueblos de la República; aquí un puente, allá una cañería, acullá una escuela ¿para qué más propaganda que esa?

¿Cuál costarricense desconoce a don Cleto? Ninguno. Todos sabemos amigos y enemigos, que don Cleto hizo un Gobierno de amplia libertad, de paz y de trabajo.

Durante el tiempo que gobernó don Cleto, bien pudo tener las cárceles llenas de reos políticos que hasta revoluciones le fomentaron, sin embargo, con gesto bondadoso y sereno perdonaba a sus enemigos políticos. Ocasión habrá para hablar más extensamente de estas cosas.

México quiere vivir en paz...

Viene de la pag. 1

obligación ineludible de contrarrestar aunque sea en una forma moral, la actitud asumida por Estados Unidos en los asuntos internos de Nicaragua, más aún conociendo tan de cerca lo que es la política norteamericana cuando se trata de países débiles y tiene de por medio intereses económicos o políticos.

La parte final de la exposición del Gobierno de México en un punto de interrogación, dice:

«Si el Gobierno Americano que tanto ha propugnado por la paz internacional y por el arbitraje para dirimir las dificultades entre las naciones volviera la espalda a sus principios y tratara de imponer la fuerza sobre el derecho, asumiría una actitud absolutamente inexplicable».

Por todo esto se ve claramente que la República de México quiere vivir en paz... y nada más.

J. PEÑA CASTRO

Imprenta Germinal

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Parie Sucs.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH
Administrador

LECTURAS SELECTAS

A # 0 30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliati.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poemas, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Eco. Pi y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Eca de Queiroz.
Las guardias del crepúsculo, por N. Pacheco.
El alma de la escuela, por Luis de Zulueta.
Ocios, por varios autores.

A # 0 40 EL TOMO

Las obras y los días, por Eugenio de D'Ors.
Poesías, por Edmundo Montañé.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.
Algunas páginas, por Remy Gourmont.
Meditaciones, por Manuel Medina Betancourt.
Sus mejores cuentos, Antonio Montevano.
Líneas, por Andrés Berrueta.
El sexto matrimonio de Barba Azul, por Henri de Régnier.

Quejas contra la Comisión de Sanidad

Hay un malestar entre los comerciantes del Mercado Central con motivo de las últimas disposiciones de la Comisión de Sanidad que prohíben los traspasos de tramos.

Ignoramos con qué fin la Comisión ha dictado estas medidas que a nuestro ver son anticomerciales para los intereses municipales y de gran perjuicio para los comerciantes inquilinos.

Anoche, en la sesión municipal, el abogado de la Cámara de Comercio probó que esta disposición es ilegal e ilógica.

Se aprobó una moción tendiente a solicitar de la Comisión que anule ese acuerdo que es a todas luces perjudicial para ambas partes.

Ojalá recapacite la Comisión de Sanidad y comprenda, que al prohibir los traspasos de un solo golpe ocasiona pérdidas a los comerciantes y quita todo interés a los que están afuera que desearían establecerse en el mercado.

Quitado el estímulo del derecho de llave ¿quién va a ser tan sencillo para llevar al Mercado Central su comercio?

Imp. GERMINAL